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Lideres chilotes deploran la gestión de 
Moreira y abren expectativas con Muñoz 
Dirigentes de 
varios ámbitos 
analizan el 
cambio en la 
Delegación 
Presidencial 
Regional y su 
impacto en la 
provincia. 

Jessie Gipoulou Brulé 
cronicaOlaestrellachiloe.cl 

íderes de distintos secto- 
L: dela provincia reali- 

aaron una deplorable 
evaluación dela exdelegada 
presidencial regional, Gio- 
vanna Moreira, quien re- 
nunciara asu cargo para se- 
guir una posible carrera 
parlamentaria. La experso- 
nera expresóen las redesso- 
ciales que mantienesucom- 
promiso con Los Lagos, 
nombrando algunos de sus 
logros durante su desempe- 
ño, destacando temas de se- 
guridad, el tren de Puerto 
Montta Llanquihue, el Hos- 
pital de Puerto Varas, pero 
poco pudo decir de su labor 
en Chiloé. 

Por ello, las críticas se 
acentuaron en sectores co- 

mo la pesca y cultivos mari- 
nos por su falta de media- 
ción, una escasa conexión 
con las organizaciones so- 
ciales, mula interacción con 
los pueblos originarios y 
conel área cultural, en aras 
al próximo Bicentenario de 
la anexión de Chiloé al terri- 
torio nacional (2026). 

Entanto, porlanuevare- 
presentante del Ejecutivo 
enla zona, Paulina Muñoz, 
excoordinadora regional de 
Seguridad Pública, recono- 
cen su mayor presencia en 
el Archipiélago. Por ello, su 
labor con algunas organiza- 
ciones sociales chilotas es 
bien valorada. 

Asíloindicó Mirna Her- 
nández, presidenta dela Fe- 
deración Provincial deUnio- 
nes Comunales de Juntas de 
Vecinos Rurales de Chiloé 
(Feucoruch), quien indicó 
que de Moreira es muy poco 
de lo que se puede referir, 
comentando que “acá en 
Chiloé no es mucho lo que 
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GIOVANNA MOREIRA, EXDELAGADA, RENUNCIÓ ASU CARGO. 

podemos decir de ella, hubo 
un acercamiento casi nulo 
con las organizaciones. La 
única vez que estuvimos 
juntos, porquelainvitamos, 
fue para que nos diera luces 
porel tema de los vertede- 
ros en Mocopulli. Vino una 
vez y nunca más, no tuvi- 
mos resultados de su visita”. 

Por su parte, la líder so- 
cial se mostró más optimi: 
taporelservicio dela adm 
nistradora pública, Paulina 
Muñoz: “Ella ya es bastante 
conocida en Chiloé. Hace 
mucho rato que está traba- 
jando en seguridad regi 
nal, prevención del delito, 
ella es muy afable, muy cer- 
cana las organizaciones, a 
ella le gusta trabajar con las 
organizaciones”. 

Julio Candia, presidente 
de la Cámara Comercio, In- 

dustrias y Turismo de Cas- 
tro, manifestó que se hicie- 
ron acercamientos con Gio- 
vanna Moreira en el caso del 

comercio ambulante, pero 
queel procesose vio trunca- 

   

    

do por la renuncia de la de- 
legada provincial de enton- 
ces, Mariela Núñez, quien 
era el nexo. 

“Junto con la Cámara de 
Comercio de Puerto Montt 
hicimos un acercamiento 
con ella (Moreira), tuvimos 
una reunión donde habla- 
mos el tema dela seguridad 
y ella nos explicó lo que se 
estaba haciendo en la calle 
Antonio Varas (Puerto 
Montt). Sobre eso, se hicie- 
ron algunos trabajos en Cas- 
tro también, relacionados 
con el comercio ambulante. 
Sin embargo, justo cuando 
tuvimos la reunión con ella, 
al otro día renuncia la dele- 
gada provincial y ahíse ter- 
minóel proceso de comuni- 
cación”, aclaró. 

El también vicepresiden- 
tedela Multigremial deChi- 
loé, sostuvo que respecto 
del nuevo nombramiento 
necesitan de su apoyo para 
avanzar en el retraso de las 
obras de la doble vía, asegu- 
rando que “dela nueva dele- 
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PAULINA MUÑOZ, NUEVA REPRESENTANTE DEL EJECUTIVO REGIONAL 

gada nosotros necesitamos 
un acompañamiento, por 
ejemplo, en las gestiones: 
ra ver las razones del retra- 
so de la doble vía y del pro- 
yecto de ampliación del Ae- 
ródromo de Mocopulli. Ese 
es un tema que estamos 
viendo con la Asociación de 
Camioneros de Chile y tam- 
biéncon transportes de Cas- 
tro, los comerciantes en ge- 
neral”. 

   

  

En las áreas de cultura y 
pueblos originarios tam- 
bién Moreira quedó en deu- 
da. Zunilda Nauto, cacique 
mayor del Consejo General 
de Caciques Williche de Chi- 
106, insistió en que la exau- 
toridad no hizo nada por los 
comuneros. 
“Yolaconocí(a la exdele- 

gada) en el Consejatu cuan- 
dola citamos a reunión, en 
Castro también la vi en la 
Gobernación (Delegación), 
pero del dicho al hecho... 
nada concreto. Nada que 

haya hecho por nosotros co- 
mo gente de la tierra”, re- 
marcó la líder indígena, su- 
mando que “esperamos que 
la nueva delegada (Muñoz) 
se acerque más a las comu- 
nidades que estamos en la 
lucha desde hace muchos 
años quees que nos ayuden 
aprotegerlos bosques, la ta- 
lailegal, pero las autorida- 
des han hecho lo contrario, 
están entregando la tierraa 
quienes no lavan a cuidar”. 

El mismo disgusto se vi- 
ve en el área cultura. Juan 
Vásquez, vicepresidente de 
la Red de Cultura de Chiloé 
expresó que “la exdelegada 
nos presentó una gobernan- 
za hace un par de semanas 
atrás, pero en realidad fue 
como dejar una pelota rebo- 
tando, nunca hubo nada, no 
hubo un trabajo concreto 
(...) La evaluación que tene- 
mos desde la Red de Cultura 
noes positiva en relación a 
quecada vezque tuvimos la 
instancia de generar algún 
tipo de diálogo sobre el Bi- 

  

centenario, siempre fue es- 
quiva”. 

Bajo ese contexto, el re- 
presentante espera que la 
nueva autoridad “esté a la 
altura del cargo de acuerdo 
a un tema tan importante 
como la anexión de Chiloé 
al continente, que en el 
2026 cumple 200 años”. 

Desde el sector dela pes- 
ca artesanal, Sergio Mayor- 
ga, refirió que “ella (Morei- 
ra) pudo haber hecho mu- 
cho, aunque no hubiese re- 
sultado, debió haber hecho 
una mesa de trabajo”, indi- 
cando que espera que la 
nueva representante presi- 
dencial sea una persona que 
fomente el diálogo. 

“Me gustaría que fuera 
una persona que logre unir; 
conversar, ver cómo pode- 
mos dar una solución a un 
tema tan engorroso y quees 
de tanto impacto económi- 
co para la gente, como es la 
pesca dela merluza porque 
es una pesquería de invier- 
no”, consignó. 

Sin embargo, desde los gre- 
mios de la salmonicultura, 
John Hurtado, presidente 
de la Confederación Nacio- 
nal de Trabajadores del Sal- 

món y Mitílidos (Conatra- 

sal), se mostró un poco más 
positivo, peserecalcó que en 
su área hubo “poca injeren- 
cia”, 

“La evaluamos (a Morei- 
ra) como una persona que 
siempreestuvo en la resolu- 
ción de problemas en quela 
contingencia actual lo re- 
quería, tales como incen- 
dios forestales, soluciones 
habitacionales para los cam- 
pamentos, particularmen- 
te, en la ciudad de Osorno, 
pero no tuvo mayor injeren- 
cia en salmonicultura o mi- 
tilicultura queson los temas 
que a nosotros nos compe- 
te”, acotó el dirigente. 

Agregó que “la Conatra- 
sal, como gremio, tiene ex- 
pectativas de un mejor acer- 
camiento con los trabajado- 
res y asu vez un diálogo per- 
manente con la segunda 
economía a nivel país y de 
exportación, como lo es la 
salmonicultura, además de 

afrontar temas en miticul 
turay pesca”.
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